
 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

1 

3ème  COMMISSION AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE / TERZA COMMISSIONE ASSETTO DEL TERRITORIO 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526154 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

XV LEGISLATURA 

 

III COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Assetto del territorio) 
 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 27 DEL 28/05/2019  

 

NOGARA Alessandro (Presidente) (Presente) 

FARCOZ Joel (Vicepresidente) (Presente) 

DISTORT Luca (Segretario) (Presente) 

BAROCCO Giovanni  (Presente) 

GERANDIN Elso  (Presente) 

PEINETTI Flavio  (Presente) 

PULZ Daria  (Presente) 

 

 Partecipano i Consiglieri: AGGRAVI, DAUDRY, LUBOZ, LUCIANAZ, MINELLI, 

MORELLI e VESAN. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della struttura Affari legislativi, studi e 

documentazione. Funge da Segretario Ezio MONTROSSET. 

 

 

La riunione è aperta alle ore 09:00, ad Aosta, nella Sala Commissioni, per l’esame del 

seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

2) Audizione del Sig. Stefano BORRELLO, Assessore alle Opere pubbliche, territorio ed 

edilizia residenziale pubblica, in merito:  

 all'aggiornamento dell'iter di approvazione del Piano di tutela delle acque (PTA); 

 alle linee guida per una normativa in materia di contratti pubblici con specifico 

riferimento al settore dei lavori pubblici. 

*     *     * 

Il Presidente NOGARA, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la seduta 

per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 4218 in 

data 23 maggio 2019. 

 

 

 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

2 

3ème  COMMISSION AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE / TERZA COMMISSIONE ASSETTO DEL TERRITORIO 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526154 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

 

 Il Presidente NOGARA propone di calendarizzare: 

  congiuntamente alla II Commissione consiliare permanente, l'audizione 

dell'amministratore unico della NUV in merito allo stato dell'arte dei lavori di 

realizzazione della nuova sede universitaria; 

 un'audizione degli Assessori CHATRIAN e BORRELLO in merito al Servizio idrico 

integrato. 

 

La Commissione concorda. 

 

* * * 

 Alle ore 9.05 il Sig. Stefano BORRELLO, Assessore alle Opere pubbliche, 

territorio ed edilizia residenziale pubblica, e il Sig. ROCCO, Coordinatore dello stesso 

Assessorato, prendono parte alla riunione e si procede alla registrazione digitale degli 

interventi. 

* * * 

 

AUDIZIONE DEL SIG. STEFANO BORRELLO, ASSESSORE ALLE OPERE 

PUBBLICHE, TERRITORIO ED EDILIZIA RESIDENZIALE PUBBLICA, IN 

MERITO:  

 ALL'AGGIORNAMENTO DELL'ITER DI APPROVAZIONE DEL PIANO DI 

TUTELA DELLE ACQUE (PTA); 

 ALLE LINEE GUIDA PER UNA NORMATIVA IN MATERIA DI 

CONTRATTI PUBBLICI CON SPECIFICO RIFERIMENTO AL SETTORE 

DEI LAVORI PUBBLICI. 

 

 Il Presidente NOGARA introduce gli argomenti in esame ricordando l'importanza 

degli stessi 

 

 L'Assessore BORRELLO rammenta gli impegni assunti in merito all'iter di 

approvazione del PTA evidenziando che di norma la Commissione consiliare sarebbe stata 

coinvolta esclusivamente alla conclusione del procedimento di Valutazione ambientale 

strategica (VAS), mentre in questa occasione vi sono già state diverse riunioni nelle quali 

sono stati illustrati i macrotemi del PTA. 

 Riferisce che il PTA è stato pubblicato su un apposito portale al fine di rendere 

edotti gli stakeholder e precisa che, una volta attivata, la procedura VAS durerà 5 mesi e 

che successivamente il PTA sarà approvato dalla Giunta regionale e successivamente 

trasmesso alla Commissione. 
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* * * 

 Alle ore 9.15 i Consiglieri GERANDIN e MORELLI prendono parte alla riunione. 

* * * 
 

 Il Sig. ROCCO rammenta che nel corso dell’ultima riunione erano state formulate 

delle osservazioni rispetto alla questione dei cambiamenti climatici e conseguentemente è 

stato integrato l'articolo di riferimento  

 Informa che l'articolo 12 è stato riscritto tenendo conto di alcune osservazioni 

espresse dagli stakeholder ed emerse anche in Commissione, riferisce, inoltre, che si sono 

già svolti degli incontri con i portatori di interesse. 

 Affronta le problematiche connesse alle misure riguardanti il settore agricolo e 

all'individuazione delle cosiddette aree indisponibili per i prelievi idroelettrici. 

 

 L'Assessore BORRELLO manifesta la propria disponibilità ad approfondire i temi 

cruciali in successivi incontri. 

 

 Il Consigliere DISTORT chiede quale sia il margine di manovra della 

Commissione. 

 

 L'Assessore BORRELLO precisa che la procedura ordinaria avrà un suo decorso e 

rammenta che circa 2 mesi fa era stata già distribuita la documentazione alla Commissione 

al fine di poter recepire eventuali indirizzi politici della stessa; ritiene possibile aspettare 

ancora un mese prima di avviare la procedura VAS. 

 

 Il Sig. ROCCO fornisce ulteriori informazioni in merito al caso specifico degli 

invasi. 

 

 Il Consigliere DISTORT concorda sulla possibilità di avere ancora un mese per 

approfondire ulteriormente alcuni macro temi del PTA. 

 

 Il Presidente NOGARA affronta la questione della realizzazione di piccoli invasi in 

alta montagna auspicando che la Commissione possa formulare una proposta condivisa 

sull'argomento. 

 

 Il Consigliere BAROCCO ritiene che la questione dell'immagazzinamento 

dell'acqua debba essere affrontato anche a livello micro nell'ambito della pianificazione 

urbanistica e cita alcuni esempi. 

 

 L'Assessore BORRELLO rammenta che all'interno del PTA del 2006 vi era già una 

norma generica in materia di risparmio idrico nell'ambito edilizio e concorda 

sull'opportunità di essere maggiormente incisivi sull'argomento. 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

4 

3ème  COMMISSION AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE / TERZA COMMISSIONE ASSETTO DEL TERRITORIO 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526154 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

 Ribadisce la disponibilità ad approfondire ulteriormente alcuni temi organizzando 

un incontro presso la sede dell'Assessorato. 

 

 La Consigliera MINELLI reputa opportuno che l'iter di approvazione del PTA sia 

avviato e chiede dei chiarimenti relativamente alle aree non idonee ai prelievi idrici e agli 

antichi diritti dei prelievi irrigui. 

 

 Il Presidente NOGARA solleva la problematica di misuratori di portata dei prelievi 

irrigui. 

 

 L'Assessore BORRELLO precisa che sugli antichi diritti andranno fatte delle 

valutazioni di carattere tecnico in considerazione delle mutate condizioni. 

 

* * * 

 Alle ore 10.00 il Consigliere BAROCCO lascia la sala di riunione. 

* * * 

 

 Il Sig. ROCCO fornisce chiarimenti in merito alla questione delle aree non idonee 

con particolare riferimento alle zone umide; precisa che nel piano sono previsti articoli e 

misure riguardanti i misuratori di portata. 

 Affronta il tema degli antichi diritti ripercorrendo alcuni passaggi avvenuti nel 

corso degli anni ed evidenzia le problematiche emerse con i Consorzi di miglioramento 

fondiario per la definizione dei prelievi correlati alla perimetrazione delle aree irrigabili e 

alla tipologia di irrigazione adottata. 

 

 Il Consigliere GERANDIN chiede quale sia lo stato dell'arte delle perimetrazioni 

delle superfici irrigabili in considerazione dell'impegno assunto dalla Fédération des 

Cooperatives di predisporre le cartografie per i vari Consorzi. 

 

 Il Sig. ROCCO riferisce che attualmente sono state presentate pochissime 

cartografie ed illustra i criteri utilizzati per definire il quantitativo dei prelievi. 

 

 Il Consigliere LUCIANAZ chiede chiarimenti in merito al livello di coordinamento 

tra le varie normative vigenti e il Pta. 

 

 Il Sig. ROCCO fornisce le precisazioni richieste. 

 

 Il Presidente NOGARA suggerisce di procedere all'analisi del punto successivo. 

 

 L'Assessore BORRELLO rammenta relativamente al disegno di legge in materia di 

contratti pubblici che nella precedente riunione erano stati consegnati alla Commissione 

una serie di elaborati inerenti alle risultanze, rispetto alla procedura negoziata sotto il 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

5 

3ème  COMMISSION AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE / TERZA COMMISSIONE ASSETTO DEL TERRITORIO 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526154 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

milione di euro applicata in Valle d'Aosta, che evidenziano dei riscontri positivi e delle 

linee di indirizzo da inserire nel disegno di legge. 

 Chiede alla Commissione di fornire eventuali indicazioni al fine di inserirle nel 

disegno di legge che dopo un confronto con l'ufficio legislativo e i portatori d'interesse 

verrà presentato ufficialmente. 

 Spiega le connessioni tra la normativa regionale in fase di predisposizione e il 

decreto sblocca cantieri. 

 Riferisce, altresì, in merito all'esito di un incontro della Conferenza delle Regioni 

che ha formulato degli emendamenti al decreto sblocca cantieri e li illustra brevemente 

evidenziando che riguardavano la procedura negoziata, la deroga delle distanze e la 

presentazione di relazioni antisismiche per il rifacimento dei muretti a secco. 

 Informa di aver appreso, in via ufficiosa, che l'emendamento per la procedura 

negoziata dovrebbe essere recepito e di non aver informazioni in merito all'accoglimento o 

meno degli altri due emendamenti. 

 

 Il Consigliere DISTORT condivide gli emendamenti proposti in sede di Conferenza 

delle Regioni e riferisce di aver affrontato le problematiche delle distanze e 

dell'applicazione del Piano caso con il sottosegretario Gava. 

 

 L'Assessore BORRELLO, precisando che il decreto sblocca cantieri ha 

un'impostazione tipo legge omnibus, ritiene che sia possibile di predisporre un disegno di 

legge regionale in materia di distanze pur essendo consapevoli che ci si è potenzialmente 

esposti ad un rischio di impugnativa. 

 

 La Consigliera PULZ chiede informazioni in merito alla possibilità della 

Commissione di audire i portatori di interesse ed al funzionamento della centrale unica. 

  

 L'Assessore BORRELLO precisa che l'Assessorato farà degli incontri con la 

Consulta dei lavori pubblici dove sono rappresentati i vari portatori di interesse e che una 

volta che il disegno di legge sarà presentato la Commissione potrà individuare tutti gli 

interlocutori che riterrà opportuno per approfondire l'argomento. 

 

 

* * * 

 Alle ore 10.30 il Consigliere LUBOZ lascia la sala di riunione. 

* * * 

 

 Fornisce, altresì, delle informazioni in merito al funzionamento della centrale unica 

degli appalti. 
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 Il Consigliere GERANDIN manifesta il proprio stupore per il fatto che la Corte 

Costituzionale si sia espressa negativamente in merito alle modifiche approvate dalla 

Regione inerenti alla legge regionale n. 5/2018. 

 Auspica che il disegno di legge in materia di lavori pubblici sia presentato in tempi 

brevi al fine di fornire un segnale al sistema imprenditoriale regionale. 

 

 Il Consigliere LUCIANAZ chiede informazioni in merito alle tipologie costruttive 

dei muretti a secco. 

 

 L'Assessore BORRELLO fa presente che le tipologie costruttive sono disciplinate 

nell'ambito delle pianificazioni territoriali dei Comuni. 

 

 Il Presidente NOGARA conclude accogliendo l'invito dell'Assessore BORRELLO 

per organizzare un incontro presso l'Assessorato relativamente al PTA. 

 

* * * 

 Alle ore 10.45 l'Assessore BORRELLO e il Sig. ROCCO lasciano la sala di 

riunione e termina la registrazione digitale degli interventi. 

* * * 

 

Il Presidente NOGARA chiude la seduta alle ore 10.45. 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

    

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 9 luglio 2019 
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